

BAB VI

PENUTUP

6.1 Simpulan

Penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut.

- (1) Penelitian filologi terhadap TI merupakan salah satu upaya penyelamatan naskah dan menghasilkan suntingan teks TI dalam wujud teks yang beres. Suntingan teks tersebut dihasilkan melalui kritik teks. Kritik teks terhadap TI dilakukan dengan tujuan memperbaiki kesalahan-kesalahan salin tulis tanpa mengubah kekhawasan dan keorisinilannya. Kesalahan -kesalahan salin tulis yang diperbaiki tersebut meliputi kesalahan yang berupa lakuna, adisi, ditografi, substitusi, dan transposisi.
- (2) Pendekatan struktural terhadap TI menghasilkan pemahaman mengenai struktur sastra kitab yang berbeda dengan struktur sastra pada umumnya. Struktur TI meliputi tema, amanat dan struktur penyajian teks yang terdiri dari pendahuluan, isi, dan penutup. Melalui unsur-unsur tersebut diketahui bahwa gagasan utama dalam TI adalah memberikan ketentuan-ketentuan beribadah bagi seorang muslim.

(3) Pendekatan pragmatik terhadap TI dilakukan dengan berpijak pada telaah strukturnya. Pendekatan pragmatik ini menghasilkan suatu pemahaman mengenai unsur-unsur didaktik yang diuraikan secara lugas dalam TI, yaitu yang termuat dalam ketentuan thaharah, ketentuan shalat, ketentuan zakat, ketentuan puasa, dan ketentuan haji. Sebagai ibadah khusus yakni ibadah yang langsung berhubungan dengan Allah, ketentuan-ketentuan ibadah yang terdapat dalam TI tersebut berdasarkan pada Al Quran dan Hadis Nabi yaitu: ketentuan thaharah berdasarkan QS.2:222, QS.74:4, QS.5:6 dan HR.Muslim; ketentuan shalat berdasarkan QS.4:103; QS.62:9; QS.29:45 dan HR.Bukhari Muslim, HR.Al Iraq, HR.Dawud, HR.Muslim dan HR.Bukhari, Muslim, An-Nasai, Abu Daud; ketentuan zakat berdasarkan QS.9:103, QS.9:60; ketentuan puasa berdasarkan QS.2:183; ketentuan haji berdasarkan QS.3:97 dan HR.Bukhari Muslim; dengan demikian teks TI dapat digunakan sebagai pedoman beribadah guna meningkatkan ketakwaan kepada Tuhan Yang Maha Esa .

6.2 Saran

TI mempunyai berbagai aspek menarik untuk ditelaah. Unsur pengajaran Islam merupakan inti kandungan teks TI ini. Diharapkan penelitian secara struktural

pragmatik ini dapat mendorong munculnya telaah-telaah yang lain terhadap TI sehingga akan muncul penelitian dengan sudut pandang yang lain terhadap teks TI ini.